

PRESSEMITTEILUNG

Fachkräfte in Kitas – noch nicht alle Mittel ausgeschöpft

Forderung des Kath. Kita-Verbands Bayern zur Bayerischen Landtagswahl 2023

München 6. Juni 2023 – Der Fachkräftebedarf ist eines der drängendsten Probleme in bayerischen Kindertageseinrichtungen. Um Fach- und Ergänzungskräfte für das Arbeitsfeld Kita und die gesamte Kinder- und Jugendhilfe zu gewinnen und zu binden, sind jedoch noch nicht alle Mittel ausgeschöpft. Der Verband katholischer Kindertageseinrichtungen Bayern e.V. als DIE STIMME FÜR KINDER fordert daher weiterhin vollen Einsatz aller im Feld Kindertageseinrichtung Engagierten, um dem Fachkräftemangel entgegen zu wirken.

„Der Verband spricht sich für die Entwicklung eines Gesamtkonzeptes für Quereinsteiger mit vorangegangener beruflicher Qualifizierung aus“, erklärt Dr. Alexa Glawogger-Feucht, Geschäftsführerin des Verbands. Auch müssten Konzepte für die Personalbindung entwickelt werden, denn ein namhafter Prozentsatz an ausgebildeten Pädagog:innen würde das Arbeitsfeld wieder verlassen. Wichtig seien zudem mehr praxisintegrierte Ausbildungsplätze (ehemals OptiPrax).

„Dringend nötig ist zudem eine Organisationsentwicklung der Kitas, die das gesamte Arbeitsfeld entlastet und damit attraktiver macht“, so Glawogger-Feucht weiter. Die vom Gruppendienst freigestellte Kita-Leitung, weiteres Personal wie Kita-Köchinnen sowie Kita-Sekretariate müssten regelhaft für Kitas staatlich refinanziert sein. Dieses weitere Personal würde das gesamte System Kita nicht nur bereichern sondern weiterentwickeln. Darüber hinaus müssten Funktionsstellen in Kitas eingerichtet werden, die Fachkarrieren und damit Aufstiegschancen ermöglichen, damit das pädagogische Personal den Beruf nicht mehr als „Sackgasse“ empfinde.

Mehr zur Forderung nach Gewinnung, Entwicklung und Bindung von Fachkräften in Kindertageseinrichtungen bietet der Verband katholischer Kindertageseinrichtungen Bayern e.V. mit einer Broschüre, Plakaten und Social Media Sharepics zum Download sowie mit einem erklärenden Audio-File unter www.kath-kita-bayern.de/landtagswahl23. (CH)

verantwortlich: Dr. Alexa Glawogger-Feucht, Geschäftsführerin

Der Verband katholischer Kindertageseinrichtungen Bayern e.V. spricht für insgesamt 2.753 katholische Träger von Kindertageseinrichtungen mit rund 2.800 Krippen, Kindergärten, Horten und Häusern für Kinder in Bayern. Der 1917 gegründete Verband bietet neben der politischen Vertretung auch Fort- und Weiterbildungen, Informationsservice, Arbeitshilfen sowie Fachveranstaltungen an. Der Verband ist ein anerkannter Fachverband des Deutschen Caritasverbandes, Landesverband Bayern e. V., und Mitglied im Verband Katholischer Tageseinrichtungen für Kinder (KTK) – Bundesverband e.V.

Öffentlichkeitsreferentin Claudia Hoffmann

Verband katholischer Kindertageseinrichtungen Bayern, Maistraße 5, 80337 München

Tel. 089 5307 25 -18, mobil: 0151-22 08 68 38, Mail: presse@kath-kita-bayern.de, www.kath-kita-bayern.de